

13 NOV 25

MONITOREO MERIDIANO

REFORMA ELECTORAL

Alfonso Ramírez Cuellar, vicecoordinador de la mayoría, expresa su apoyo a una reforma integral del Estado en México, enfocándose en la revocación de mandato de gobernantes. Propone modificar el artículo 35 de la Constitución para fortalecer este derecho ciudadano y aumentar la participación electoral, con la meta de realizar la revocación el primer domingo de junio de 2027. Ramírez Cuellar argumenta que esta reforma no solo ahorraría recursos, sino que también reduciría tensiones políticas al concentrar procesos electorales. Además, menciona la necesidad de discutir la reforma electoral y la equidad en la comunicación política, destacando la importancia de un diálogo amplio con todos los sectores. [Canal 40 Adn](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó este jueves que la marcha convocada en redes sociales a nombre de la “Generación Z” para el próximo 15 de noviembre no tiene un origen genuino, sino que forma parte de una estrategia digital pagada, impulsada desde el extranjero y vinculada a grupos de derecha, tanto nacionales como internacionales. En su rueda de prensa diaria en Palacio Nacional, la mandataria subrayó que, si bien existen jóvenes con demandas legítimas, es fundamental conocer quiénes están detrás de la convocatoria y cómo se ha construido por agentes ajenos a la Generación Z. “Podrá haber jóvenes que no estén de acuerdo con nosotros, y eso es parte de la democracia, pero es muy importante que se sepa cómo se orquestó esta movilización. Hay pruebas de que muchos de los promotores nada tienen que ver con la Generación Z, sino que se trata de una operación política incluso financiada desde el extranjero”, sostuvo Sheinbaum. [La Jornada \(sitio\)](#)

El gobierno federal ha intensificado sus esfuerzos para desacreditar la marcha de la Generación Z, acusando infiltraciones de movimientos de derecha vinculados a América Latina y México. El encargado de infodemia en la Presidencia de la República, Miguel Ángel Elorza, ha señalado la influencia de la \"superderecha\" internacional, mientras se cuestiona la autenticidad de la cuenta Generación Z MX en X, creada en 2024 y acusada de retuitear a figuras de la derecha venezolana. Se menciona la participación de actores como el empresario Ricardo Salinas Pliego y se critica la dedicación del gobierno a desenmascarar a los organizadores de la marcha. Se destaca la historia de infiltraciones en movimientos sociales, incluyendo la oposición y grupos anarquistas, cuestionando la memoria selectiva del gobierno sobre estos hechos. Se plantea la legitimidad de las protestas y se critica la

indignación del gobierno ante la participación de la derecha, recordando que la naturaleza de una protesta implica la oposición al gobierno. [100.1 Stereo Cien](#)

CDMX

La manera autoritaria en la que la presidenta Claudia Sheinbaum se blinda de las manifestaciones de jóvenes programadas para el sábado 15 de noviembre, donde se prevé un llamado de auxilio de la población que pide un alto a la violencia en México, fue recriminada por la integrante de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso capitalino, Laura Alejandra Álvarez Soto. “Nos parece que las vallas de tres metros que protegen al Zócalo, al Palacio Nacional, son una exageración, así debería el Estado preocuparse por cuidar y blindar a las familias que sufren violencia y abandono” dijo *Laura Alejandra Álvarez Soto, diputada del PAN*. Asimismo, la legisladora de Acción Nacional delineó que ese partido ha luchado por proponer estrategias de seguridad desde las y los diputados, con mayores presupuestos, pero el gobierno simplemente no atiende esta solicitud. [La Prensa \(sitio\)](#)